

Kolpingstadt Kerpen
Pressestelle
Jahnplatz 1
50171 Kerpen
Postfach 2120
50151 Kerpen
Telefon (02237) 58-382
Telefax (02237) 58-350
presse@stadt-kerpen.de
www.stadt-kerpen.de

Kerpen, 14.08.2013

Kolpingstadt Kerpen investiert in den Erhalt des Straßen- und Gehwegnetzes - Sanierungen und Reparaturen für rd. 400.000,00 Euro

Der Erhalt des Straßen- und Gehwegnetzes gehört zu den wesentlichen Aufgaben einer Stadt. Zwar lassen die zur Verfügung stehenden Finanzmittel der Kolpingstadt Kerpen hier nicht den wünschenswerten Spielraum, dennoch sind in diesem Jahr bislang 275.000,00 Euro in allgemeine Sanierungs- und Instandsetzungsarbeiten geflossen, die Arbeiten sind weitgehend abgeschlossen.



**Die Straße Zum Breitmaar in Sindorf
wurde mittels des DSK-Verfahrens saniert**

So konnten im Wege des sogenannten DSK-Verfahrens (**D**ünnschichtasphaltdecken im **K**alteinbauverfahren) verschiedene Fahrbahnen im Stadtgebiet saniert werden. Bei diesem Verfahren wird nach Überarbeitung der alten Fahrbahnoberfläche (Reparatur der Deckschicht und Vorprofilierung) eine neue, ca. 1,0 – 1,5 cm dicke Nuttschicht aufgebracht.

Die Nutzungsdauer einer mit dieser Methode überarbeiteten Fahrbahn verlängert sich somit auf ca. 5 bis 7 Jahre. Eine weitere Sanierungs-Variante, die auf den Straßen des Kerpener Stadtgebietes Anwendung findet, ist die sogenannte Mini-DSK – hier werden Teilbereiche von Straßen durch das zuvor genannten Verfahren ausgebessert und saniert.

Andere Straßen wurden mit dem sogenannten Patching-Verfahren bearbeitet. Hier wird eine Bitumen-/Splitt-Emulsion auf die beschädigten Bereiche der Fahrbahn aufgespritzt. Dabei werden Beschädigungen wie z.B. Netzrisse und Ausmagerung der Asphaltdeckschicht beseitigt. Die so behandelte Oberfläche wird gegen weitere Beschädigungen geschützt und ist gegen eindringendes Wasser abgedichtet.

An insgesamt 16 Straßen aus dem gesamten Stadtgebiet – zum Beispiel die Straße „Zum Breitmaar“ in Sindorf, die Manheimer Straße in Buir, die Broichmühlenstraße in Kerpen – wurden diese dringend notwendigen Verfahren angewandt.

Darüber hinaus haben alle Straßen in den Stadtteilen Blatzheim und Buir eine komplette Rissanierung erfahren. Diese Risse entstehen durch den stetig wachsenden Fahrzeugverkehr mit zum Teil erheblichen Achslasten aber auch durch Frosteinwirkung bilden sich Risse, durch die Feuchtigkeit in den Baukörper eintritt.

Weitere 40.000,00 Euro investierte die Stadt zur Behebung von Frostschäden auf Gehwegen, darüber hinaus sind 40.000,00 Euro in die Baumscheibensanierung von Fahrbahnen, Gehwegen und Plätzen geflossen. Dabei werden Schäden an Pflastern, die z.B. durch Wurzel-Ausdehnung entstehen, mittels Kappung der Wurzeln oder Einbringung von Wurzelschutzfolien behoben und das Pflaster reguliert.

Bürgermeisterin Marlies Sieburg: „Nicht zuletzt durch die Frosteinwirkung und den anhaltenden Niederschlag Anfang des Jahres wurden viele Fahrbahnen und Gehwege der Kolpingstadt Kerpen beschädigt. Insgesamt sind auch viele Verschleißschäden an den teilweise Jahrzehnte alten Straßen- und Gehwegnetzen zu erkennen.

Durch die Investitionen und Sanierungen gelingt es, diese Schäden zu beheben und damit die Lebensdauer des Verkehrsnetzes zu verlängern; dadurch kann ein Neubau mit den damit verbundenen erheblichen finanziellen Belastungen auch für die Anlieger aufgeschoben werden.“

Übersicht über sanierte Straßen:

Kerpen – Broichmühlenstraße (Holzgasse bis Burgstraße)
Kerpen – Bachstraße (Regengasse bis Obermühle)
Kerpen – Beethofenstraße (Kölner Str. bis Marienstraße)
Kerpen – Inudstriegebiet
Sindorf – Zum Breitmaar (von Breite Straße bis Heinz-Wassen-Straße)
Sindorf – Zum Breitmaar (von Heinz-Wassen-Straße bis Kerpener Straße)
Sindorf – Raiffeisentraße (Entlang Bahnanlage)
Balkhausen – Gymnicher Straße (Ortsausgang bis Stadtgrenze)
Brüggen – Kierdorfer Straße (Brüggener Straße bis Raphaelstraße)
Buir – Manheimer Straße (Ecke Steinweg bis Ecke Eichemstraße)
Buir – Manheimer Straße (Ecke Eichemstraße bis Unterführung Bahnlinie)
Blatzheim – Kunibertusstraße (von Im Bungert bis Bergstraße/Buschweg)
Blatzheim – Kunibertusstraße (Parkplätze)
Blatzheim – Buirer Weg (Vogelruther Weg bis Ende und Einmündung Dürener Straße)
Horrem – Sandweg (Apollinarisstraße bis Glück-Auf-Straße)
Mödrath – Friedensring (Sindorfer Straße bis Brahmsstraße)